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Aktz.: 2 66 11 19 98 
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 0252/2019 der FDP-Ortsbeiratsfraktion Mainz-Laubenheim betr. 
Sachstand Neue Mitte Laubenheim (FDP) 
 
 
 

Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
 
1. Sind die Planungen zur "Neuen Mitte Laubenheim", so wie sie in der Vorlage 1446/2016 

dargestellt sind, noch aktuell? Falls nein, welche Änderungen/Ergänzungen wurden vorge-
nommen? 

 
 Die aktuellen Planungsinhalte zur "Neuen Mitte Laubenheim" entsprechen im vollem Umfang der 

Planung, wie sie den städtischen Gremien - u. a. dem Ortsbeirat Mainz-Laubenheim am 18.11.2016 - 
im November 2016 vorgestellt wurde. 

 
 
2. Sind die Planungen abgeschlossen? Falls nein, weshalb nicht? 
 
 Die eigentliche Gestaltungsplanung ist abgeschlossen. Nunmehr steht die bautechnische Ausfüh-

rungsplanung an, die jedoch erst nach der Bereitstellung entsprechender Haushaltsmittel erfolgen 
soll. Letzteres liegt im Zuständigkeitsbereich des städtischen Grün- und Umweltamtes. 

 
 
3. Welche Kosten werden für die Realisierung der Maßnahme veranschlagt? 
 
 Zur Realisierung der Planung veranschlagt die Verwaltung rund 350.000,-- €. 
 
 
4. Wurden die notwendigen finanziellen Mittel im Haushalt der Stadt Mainz eingestellt? 

- Falls ja, für welches Haushaltsjahr wurden sie eingestellt und wann ist mit dem Beginn 
der Gestaltungsmaßnahmen zu rechnen? 

- Falls nein, weshalb nicht, und für wann ist die Einstellung der Mittel in den Haushalt vor-
gesehen? 

 
 Ursprünglich wurden die Mittel zur Anmeldung für den Doppelhaushalt 2019/20 vorgesehen, um 

eine Realisierung ab 2020 angehen zu können. 
 
 Wegen prioritärer Projekte, wie Pflichtaufgaben auf Freiflächen von Kitas und anstehende Förder-

programme, ist eine Abwicklung vor 2021 unrealistisch. Daher wurde auf eine Anmeldung für den 
Doppelhaushalt 2019/20 verzichtet. Derzeit ist seitens der Verwaltung eine Anmeldung für den 
kommenden Doppelhaushalt 2021/22 vorgesehen. 
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5. Falls aus der Sicht der Verwaltung noch keine Realisierung der Maßnahmen abzusehen ist, 

welche Möglichkeiten sieht sie, die Situation auf der durch Schlaglöcher dominierten Flä-
che der ehemaligen Feuerwehrwache (vulgo: Laubenheimer Seenplatte) nachhaltig zu ver-
bessern? 

 
 Eine nachhaltige Verbesserung der Schlaglöchersituation wird erst durch die Umsetzung größerer 

Baumaßnahmen im Zuge der Realisierung der "Neuen Mitte Laubenheim" erfolgen können. Der 
städtische Eigenbetrieb Gebäudewirtschaft Mainz (GWM) wird die Schlaglöcher durch Aufschot-
terungen eliminieren. 

 
 
Mainz, 10. Mai 2019 
 
gez. Marianne Grosse 
 
Marianne Grosse 
Beigeordnete 


